

## 4 中 部 地 区

### 1 中部中学校区青少年健全育成協議会

(1) 日 時 平成27年5月11日(月) 午前9時00分～11時00分

(2) 場 所 中部中学校 図書室

(3) 内 容

- ① 市民憲章唱和
- ② 開会の言葉
- ③ 会場校校長あいさつ(中部中学校長)
- ④ 平成27年度協議会会長、副会長の承認について
- ⑤ 平成27年度協議会会長あいさつ(蒲郡西総代 本多英夫 氏)
- ⑥ 来賓あいさつ(青少年センター所長 清水孝夫 氏)
- ⑦ 協議
  - ・中部中学区児童生徒の様子と生徒指導上の問題点
  - ・平成27年度「地域ふれあい活動」について

(4)参加者<66名>

学区総代 学区市議会議員 民生委員 PTA会長 地区補導員 更生保護女性会  
子ども会長 主任児童委員 公民館長 保護司 PTA関係部長 学校長 校務主任  
中部中生徒指導主事

各学校の現状報告のあと、小学校区ごとの分科会で協議した。地域での子どもたちの様子、問題のある場所、本年度の地域ふれあい活動の日程・内容・方法などが話し合われた。

#### <子どもたちの様子>

今年も、中部中学区の子どもたちは、落ち着いた生活が送れている。あいさつについて小学生に比べ、中学生のあいさつが少ないのが残念という報告がされた。

#### <分科会で出された意見等>

- ・23号バイパスの開通による交通量の増加。オレンジロードを横断するのが難しい。歩行者用信号の設置を要望している。西部小の周りの道路が23号バイパスインターへの抜け道になっており、特に通勤通学時に交通量が多くなっている。登校の安全確保の対策をする必要がある。
- ・ミニストップ東側の街灯の設置と厚生館の歩道橋の階段の壁面を要望する。



<協議会全体会の様子>

- ・蒲形公園の南側の部分が球技禁止になっていて、北側の部分で球技等をする多くの子どもたちで混雑しており、危険を感じる。学校と地域が子どもたちを育てるという共通理解のもとで、公共の場における道徳を教えていく必要性を確認した。

## 2 中部中学校区青少年健全育成協議会運営委員会(地域ふれあい活動反省会)

- (1) 日 時 平成27年11月16日(月) 午前10時00分～11時30分  
 (2) 場 所 中部中学校 図書室  
 (3) 内 容

- |  |
|--|
| <p>① 協議会会長あいさつ(蒲郡西総代 本多英夫 氏)<br/>         ② 来賓あいさつ(青少年センター所長 清水孝夫 氏)<br/>         ③ 協議 ・児童生徒の様子について<br/>                   ・問題となる遊び場、たまり場、危険箇所について<br/>                   ・平成27年度ふれあい活動の反省</p> |
|--|

(4)参加者<39名>

学区総代 学区市議会議員 民生委員代表 主任児童委員代表 地区補導員代表  
 公民館長 更生保護女性会代表 子ども会会長 PTA 会長 PTA 関係部長  
 保護司代表 学校長 校務主任 中部中生徒指導主事

各校の現状報告後、小学校区ごとの分科会で協議した。地域での子どもたちの様子、問題のある場所、本年度の地域ふれあい活動の反省などが話し合われた。



<子どもたちの様子>

各学校の行事等で、子どもたちの生き生きとした姿が多く見られた。中学生のあいさつがよくなってきたという報告もされた。

<分科会の様子>

<分科会で出された意見等>

- ・宮成西交差点を東西に抜ける道の歩道が狭い。登下校時、自転車の中学生と徒歩の小学生がすれ違う時、小学生をよけようと車道に出てくるのが危険。自転車通学者を集めて再度安全指導を行っていく。
- ・23号バイパスのインターへの抜け道になっている道路は、車のスピードも速く、危険を感じる。
- ・日が暮れるのが早くなる時期、道路が暗くて心配である。防犯灯の設置の要望と自転車

のライトを点灯する指導を行っていく。

### 3 各地区のふれあい活動

#### 神ノ郷町総代区

日 時 5月23日(土) 13:30~16:00  
会 場 西部小学校運動場(参加者300人)  
テーマ 「西部地区体育祭」

今年の地区体育祭は、中学生が運営に慣れてきて、それぞれに与えられた係りの仕事を積極的に行っていた。地域の方や小学生とも良いつながりができている様子がよく伝わってきた。年齢に関係なく参加できる競技が多く、チームの勝利のために大人と子どもが協力し合う姿が随所に見られ、会場いっぱいに笑顔が溢れていた。



<地域の方とともに楽しむ小中学生>

中学生の働きぶりを見て、「年々中学生の動きがよくなってきた」「これからもつなげていきたい」などの意見が聞かれた。体育祭の企画会議では、細案までていねいに確認されるなどの確かな積み上げが、活動の成功を支えていると感じる。

#### 坂本町総代区

日 時 6月14日(日) 13:30~15:30  
会 場 中央公園グラウンド(参加者80人)  
テーマ 「グラウンドゴルフ大会」

今年も、グラウンドゴルフ大会が行われた。コースをまわる競技とニアピンチャレンジが行われた。会場のあちらこちらから歓声が上がり、年齢に関係なく、参加者全員が自然にふれあい、一緒に楽しむ様子をいろいろな場面で見ることができた。表彰式の後、地区の防災訓練が行われており、町民が集まる行事を組み合わせることで出席率も上がっていると感じた。



<係を手伝う中学生>

#### 水竹町総代区

日 時 6月28日(日) 9:00~11:30  
会 場 水竹公民館他(参加者184人)  
テーマ 「通学路の点検と子ども110番の家の確認」

昨年度に引き続き、町内を小学校の通学路を通学団毎に歩いて、ゴミを拾いながらの危険な箇所の点検活動を行った。水竹地区は、23号バイパス開通に伴って交通量が急激に

多くなった通学路も多い。地区の大人がその状況を目の当たりにして危険性を認識できたことはとても有意義であった。また、ゴミ拾いでは、意外に多く捨てられているゴミを見て、マナーの大切さの確認もできた。

活動後、公民館に集合し、ビンゴ大会を行った。会場のあちらこちらから歓声が上がリ、小学生から大人までが一緒になって楽しいひとときを過ごすことができた。



＜ゴミ拾いしながら通学路点検＞

### 清田町総代区

日時 8月9日(日) 18:00～20:30  
 会場 北部公民館、北部小運動場(参加者290人)  
 テーマ 「清掃活動、交通安全教室、盆踊り」

昨年度までの盆踊りに加え、今年度は、通学路のゴミ拾いや交通安全教室を実施した。自転車の乗り方など、子どもたちが安全に生活するために大切な話をたくさん聞くことができた。

その後、盆踊り・夏まつりが始まった。かき氷などもあり、子どもたちも楽しそうに参加していた。夜のふれあい活動のあり方については、今後の課題として引き続き考えていく。



＜交通安全教室＞

### 中央小学区 (吉光・栄町・蒲形 小江・蒲郡西・宮成)

日時 9月6日(日) 9:00～11:00  
 会場 中央小学校運動場(参加者310人)  
 テーマ 「学校周辺の草刈り・ゴミ拾い」

今年も中央小学校周辺の草取り・ゴミ拾いを行った。梅雨時期の6月実施であったものを天候の心配が少ないこの時期に変更したのだが、当日は朝から小雨が降っており実施が危ぶまれた。何とか天候ももちこたえ、草取りを実施することができた。とり終わったたくさんの草を前に、満足そうな子どもたちの表情が印象的だった。

長い間、5つの総代区がいっしょに、この活動を行ってきたが、来年度以降は総代区ごとに工夫して実施することも考えてもよいのではないかという意見が出された。人口が少なくて人が集まりにくい総代区や蒲郡中学校区にまたがる総代区もあり、解決しなければいけない課題もあるが、前向きな検討していくことが必要である。



＜中央小校庭の草取り＞